
■体育资讯

4月15日， 铜牛集团第十四届乒乓球比赛在铜牛大厦举行， 来自
集团各子公司的7支代表队参加了本次比赛。

比赛过程中， 参赛选手们各显身手， 引来现场观众阵阵的喝彩与
掌声， 同时， 也充分展示了铜牛人团结拼搏、 积极向上的精神风貌，
加强了各单位间的互动与交流， 对于进一步推动集团公司职工文化体
育发展和全民健身活动产生了积极的影响。

本报记者 邱勇 通讯员 金阳 摄影报道

■职工体育

丰台区教育工会近日在北京园博园举办 “科学健身 文明先行”
主题健步走活动， 全区121所学校近千名教职工伴着阳光微风徒步10
公里， 尽情享受运动的乐趣。 出发前， 各校教职工纷纷扫码 “健步
121” APP， 留下自己的活动足迹。

本报记者 任洁 摄影报道

本报讯 （记者 白莹） 近日，
首发集团在通州区大运河森林公
园举办了2017年职工健步走活
动。 活动以 “百年首发 你我同
行 携手共创 温馨之家”为主题，
组织了集团所属各单位的340名
健步走爱好者参加了活动。 在健
步走过程中， 不仅让职工愉悦身
心， 更激发了自主锻炼意识， 得
到了广大职工的积极响应。

为进一步提高身体素质、 丰
富业余文化生活， 使广大职工能
以更加饱满的精神、 健康的体魄
投 入 到 企 业 发 展 建 设 中 来 ，
首 发 集团工会多措并举鼓励职
工开展自主健身， 在集团范围内
精心打造首发特色 “温馨之家”，
营造轻松愉悦、 昂扬向上的运动
氛围。

此外， 首发集团各单位工会
以宣传栏、 微信群、 网站平台为
媒介自主开展 “健步121” APP
推广活动， 在所务会、 班组会上
做到将活动信息落实到每个人。
同时集团工会还制作了 “健步

121” APP宣传扇 、 海报等宣传
用品10000个， 并发放到各单位
职工手中。 各基层工会积极组织
开展多项健步走活动， 参与职工
均注册使用了 “健步121” APP，
使用覆盖率得到逐步提升。

据悉， 首发集团依托 “健步
121” APP开展自主锻炼受到了
广大职工的热烈欢迎 ， 截至目
前， 注册使用人数已近万人。 下
一步， 首发集团工会将继续推广
“健步 121” APP和 “北京工会
12351” APP的使用 ， 提升职工
精准化服务水平， 为推动京津冀
交通一体化建设贡献力量。

白莹 摄
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■段言堂

中超联赛打罢5轮， 已经可
以给何塞的北京国安队作个阶段
性的总结了。 2胜1平2负的成绩，
既没有让人感到震惊， 也没有给
大家带来惊喜， 北京队做到了能
力范围以内的事情。 客场输给恒
大和山东队很正常， 即便北京队
在全盛时期， 对这两个强队也没
有优势。 除了客场平贵州队那场
有些遗憾， 其他的比赛结果在赛
前就能猜到。

何塞维持住了北京队的稳
定， 成绩和表现没有大的起伏，
但作为一支老牌劲旅， 北京队无
疑还要拿出更好的表现来回馈热
情的球迷。 5轮比赛何塞给人最
深的印象就是他非常信任自己的
主力阵容 ， 北京队很少做出轮
换， 很多时候个别位置的人员更
替也是在主力伤停的情况下做
出。 上一轮对山东队的比赛， 下
半时何塞换上了金泰延， 这是整
个5轮比赛何塞最有 “创意” 的
一次换人， 因为金泰延此前从来
没有上场过， 金泰延不负众望打
出了水平， 他在边路的创造性非
常突出。

我们可以看看欧洲五大联赛
的那些中上游球队， 即便没有欧

战任务， 也很少有一套阵容打到
底这种情况， 每场比赛教练都会
做出 “微调 ” 。 过去有句话叫
“胜利的阵容不可换”， 不过这样
的说法更多是针对短期的杯赛
（比如世界杯 、 亚洲杯 ） 而言 。
作为漫长的联赛， 教练员还是应
该充分利用起每名球员的能力。
看看北京队的家底儿， 虽然谈不
上特别的 “富裕”， 但也绝对不
“贫困”。 在板凳上和看台上， 北
京队坐着很多实力不俗的球员。
索里亚诺、 克里梅茨两位外援不
必多说， 国内球员里张晓彬、 吕
鹏、 金泰延也都有先发出场的能
力。 为何塞辩护的人可能会说，
西班牙人是在打造一个固定的体
系， 这个并没有错， 不过即便是
打造成熟的体系， 维持这个体系
运转的球员绝对不应该只有十
二、 三人。 比如在防守型后腰位
置， 拉尔夫确实不可或缺， 但吕
鹏、 张晓彬的防守拦截能力在国

内球员里也算是比较出色的。 在
打一些弱队的时候， 如果让拉尔
夫轮换休息， 用上张晓彬或吕鹏
这样的球员， 可以解放一个外援
名额到前场。 再比如奥古斯托确
实是北京队现在 “国际影响力”
最强的球员， 但这不代表他一定
要留在场上， 如果巴西人在状态
不好的情况下还打首发， 那对其
他球员是不是一种不公平？

其实对山东队的比赛下半
时， 何塞 “险些” 尝到了变化的
甜头， 而这种变化一定得是在比
分 落 后 的 时 候 吗 ？ 开 场 的 时
候 就 不能尝试新的战术和新的
球员吗？ 联赛不是存钱， 不是把
索里亚诺、 金泰延们留在板凳上
还能有 “利息”， 这些球员越不
让他们上场就越没有状态， 等到
真的出现伤停需要替补顶上来的
时候， 这些替补球员很可能就因
为板凳坐的时间太长而找不到感
觉了。

本报讯 随着17岁日本小将
平野美宇在 2017年亚洲锦标赛
上， 凭借战胜丁宁、 朱雨玲、 陈
梦这三员中国大将而一战成名，
关于 “狼来了 ” 的讨论引发热
议。

“以前我们老说狼来了 ， 狼
真的来了， 不能恐慌。” 国乒总
教练刘国梁更愿意客观地看待本
届比赛和国乒的实力， 毕竟现在
的乒乓球正变得越来越有意思。

“女单丢冠， 的确给我们敲
响了警钟。 但我认为这种情况并
不可怕， 不能因此引起恐慌。 以
前我们老说狼来了， 狼真的来了
不能恐慌， 还是要有自信， 相信
我们队伍自身的实力。”

在接受采访时， 这位总教练
更是上起了辩证课， “养狼养了
这么多年， 刚来一头狼， 外界就
这么惊慌， 不至于。 来一群更有

意思！” 在他看来， 大气的同时
也要自信， “他们进步了， 我们
也会有进步。”

此次女乒在女单赛场全面溃
败引起了举国震动， 孔令辉直言
平野美宇已成为中国女乒的 “头
号对手”。

在刘国梁看来， 两个年轻小
将朱玉玲和陈梦相继以0： 3不敌
平野美宇， 这并不是心态出了问
题 ， “你还没有打到紧张的时
候， 这就说明我们从整个体系上
就已经落后了。”

在本届亚锦赛中， 平野美宇
男子化风格的打法得到了充分的
发挥， 她的主教练王锐表示， 这
样的打法肯定会是未来发展的趋
势。

在国乒队内其实也一直在推
行女子技术男子化的打法， 国乒
领队黄飚曾坦言， 肖战去女乒执

教有助于女队技术的革新， “他
可以把男子技术积极、 凶狠的意
识带过去。”

另外， 国乒之前的教练员竞
聘中也将日本队列为头号劲敌，
从女二队升到女一队的教练张
琴， 曾从1997年起到日本打过四
年球， 让她担任女一队教练也可
以看出国乒的良苦用心。

日本女乒的技术已经完全超
过中国女乒？ 总教练刘国梁并不
认同， “只能说在打法体系上、
先进性上， 人家有一个新的形式
和体系， 并不落后于我们。”

他也坦言在接下来的封闭训
练中 ， 女乒的备战压力会非常
大 ， 好在训练会更加有针对性
了， “她们一定要在世乒赛中证
明自己， 特别是在与平野的对抗
上。”

（艾文）

丰台千名教职工园博园健步走

首发职工健步走促自主锻炼

铜牛集团举办乒乓球比赛

国国安安
球球员员坐坐板板凳凳
不不会会有有““利利息息””
□本报记者 段西元

日本进步了 我们也在进步
刘国梁谈亚锦赛女单丢冠


